#### EVANGELISCHE KIRCHENGEMEINDE AHLEN



# EINBLICK

JANUAR 2024

**Monatsspruch Januar 2024** 

Junger Wein gehört in neue Schläuche.

Markus 2,22



### Der Inhalt ist wichtig

Wieviel jungen Wein haben wir eigentlich in der Kirche von heute, im Jahr 2024? Halten wir uns nicht oft krampfhaft an dem fest, was noch ist? Am alten Wein, der fade schmeckt schon längst geworden ist? Oder wir füllen den neuen Wein, die zaghaften Umgestaltungsversuche, in die alten Schläuche. Was bedeutet, das die Schläuche reißen, weil der junge, gärende Wein drückt und Raum in Anspruch nimmt. Und Risse sind nicht das, was wir gerade brauchen in der Kirche, in den Gemeinden.

Der Kirchenkreis Hamm hat einen mutigen Schritt gemacht und einen umfassenden Transformationsprozess gestartet. Die alten Schläuche werden daraufhin überprüft, ob sie dem jungen Wein standhalten. Eini-

#### "Winterkirche" ab 7. Januar

Ab dem 7. Januar startet wieder die "Winterkirche". Um Energie zu sparen und die Umwelt zu schonen, finden bis zum 10.3.

ge werden sicher aussortiert und durch neue Schläuche ersetzt. Der Inhalt bleibt derselbe: Die frohe Botschaft von der Liebe Gottes zu den Menschen. Wein bleibt Wein, ob jung oder alt, und auch ein reifer Wein hat seine Vorzüge. Die Suche nach neuen Schläuchen, nach neuen Formen der Verkündigung und der Gemeindearbeit, sie wird in den nächsten Jahren sicher im Vordergrund stehen. Und, ganz wichtig, im Mittelpunkt: Die Menschen, Geschöpfe Gottes. Sie sollen die Liebe Gottes schmecken können, ihnen muss der Wein schmecken, sie müssen wir auf den Geschmack bringen.

Ja, die Verpackung ist auch wichtig. Eine schöne Weinflasche mit einem edlen Etikett macht was her, weckt die Neugier. Viel wichtiger ist und bleibt der Inhalt.

VON PFARRER MARKUS MÖHL

die Gottesdienste statt in der Pauluskirche im Pauluszentrum und statt in der Christuskirche im Saal statt. Ab dem 21. Januar ziehen die Gottesdienste in der Paul-Gerhardt-Kirche in den Saal um.

#### Förderverein in Social Media

Auch der Förderverein der Paul-Gerhardt-Kirche hat sich digital neu aufgestellt: Seit kurzem sorgt Fördervereinsmitglied Melanie Barrey dafür, die Anliegen und Aktivitäten noch präsenter zu machen und nutzt dazu die Social-Media-Kanäle Instagram und Facebook.

Beide Profile sind in der Suche jeweils unter "Förderverein Paul-Gerhardt-Kirche e.V." zu finden.



#### Westfälische Krippe

Auch in diesem Jahr kann die "Westfälische Krippe" mit Figuren von Alfons Reiberg in der Paul-Gerhardt-Kirche wieder bis zum 6. Januar in der Zeit von 15 bis 17 Uhr täglich besichtigt werden. Von 16.00 bis 16.30 Uhr wird Reinhold Leuthardt auf der Lobback-Orgel weihnachtliche Choräle spielen. Die Öffnungszeiten werden von Ehrenamtlichen der Gemeinde betreut.

## Viel los beim "Adventsleuchten" Beim "Adventsleuchten" an der

Beim "Adventsleuchten" an der Christuskirche herrschte am 2. Dezember reges Treiben. Viele Menschen ließen sich von dem reichhaltigen Angebot an Darbietungen, Bastelarbeiten und Leckereien anziehen und genossen das stimmungsvolle Beisammensein in adventlicher Atmosphäre. So begeisterten u.a. die Tänze der Kinder aus der Kita Jona und der Auftritt des Morgenchors. Auch die Weihnachtstombola fand viel Zuspruch.

Organisiert wurde das "Adventsleuchten", bei dem auch der große Adventskranz auf dem Kirchplatz erstmals erleuchtet wurde, vom Förderverein Diakonie e.V. in Kooperation mit der Evangelischen Kirchengemeinde.



#### Viele Sterne in der Pauluskirche

Sternprojektionen an der Altarwand untermalten das Thema des Sing along - Gottesdienstes am 17. Dezember in der Pauluskirche. Martin Göcke (Klavier) und Pfarrer Markus Möhl animierten die Besucher zum Mitsingen bei Liedern wie "Stern über Bethlehem" oder "Ein Stern, der deinen Namen

trägt". Besonders berührte Pfarrer Möhl durch seine Ausführungen zum Davidstern und seine Aufforderung, sich gegen Antisemitismus und für Menschenfreundlichkeit und Verständigung einzusetzen.

Nach dem Gottesdienst wurden bei Glühwein, Punsch und Keksen noch einige amerikanische Weihnachtslieder gesungen, darunter "White Christmas" und "Feliz Navidad".



#### Martin Frost 0176 142 11 052 martin.frost@kirchenkreis-hamm.de Martina Grebe 0176 142 11 051 martina.grebe@kirchenkreis-hamm.de Dorothea Helling 02382 2218 dorothea.helling@kirchenkreis-hamm.de Markus Möhl 0176 142 11 053 markus.moehl@kirchenkreis-hamm.de Cornelia Schütter 02382 8556635 cornelia.schuetter@kirchenkreis-hamm.de Dr. Petra Gosda 02382 889520 St. Michael Berufskolleg/St. Gymnasium petra.gosda@kirchenkreis-hamm.de Matthias Grevel 02921672875 Europa Berufskolleg Pattenmeicheln matthias.grevel@kirchenkreis-hamm.de

Pfarrerinnen und Pfarrer

Gemeindebüro Katrin Dudek, Helene Buschbach Raiffeisenstraße 3, 59229 Ahlen 02382 81350

02382 81350 HAM-KG-Ahlen@kirchenkreis-hamm.de

Kirchenmusik Larissa Blechmann, Kantorin 0173 2970786 Helene Buschbach 02382 6812 Reinhold Leuthardt 0152 02556360 Rolf Leuthardt Posaunenchor 02382 65048

Küsterdienste Vanessa Brisbois Pauluskirche, Pauluszentrum 0178 4024155 Martina Stefanowitz Pauluskirche, Pauluszentrum 02382 9876876 Melanie Vanzetta Christuskirche, Dolberg 02382 7665987 Hilda Leuthardt Paul-Gerhardt-Kirche 02382 2009 Martin Niesmann Hausmeister 02387 1394

Kindertageseinrichtungen auf der geist 02382 81938 Auf der Geist 53, 59227 Ahlen Dolberger Sprösslinge 02388 2185 Twieluchtstraße 36, 59229 Ahlen Jona 02382 72146 Kurt-Schumacher-Straße 2, 59229 Ahlen Familienzentrum KiGaRo 02382 73399 Wetterweg 28a, 59229 Ahlen Wichern-KiTa 02382 74979 Wichernstraße 8, 59229 Ahlen

Impressum Evangelische Kirchengemeinde Ahlen, Das Presbyterium (Herausgeber) Raiffeisenstraße 3, 59229 Ahlen, (02382) 81350 Der EINBLICK erscheint monatlich und ist kostenlos. Redaktion: Pfarrer Markus Möhl Raiffeisenstraße 3. 59229 Ahlen markus.moehl@kirchenkreis-hamm.de

www.evkircheahlen.de www.facebook.com/Evangelische.Kirche.Ahlen www.instagram.com/evkircheahlen